

Valentín Fernández (C.V. Alfaros, Córdoba)

Valentín Fernández está especializado en cirugía. Desde que en 2003 inaugurara Clínica Veterinaria Alfaros junto a su mujer en la capital cordobesa, mucho ha llovido. Todos estos años le han servido para seguir formándose y ser testigo del cambio para mejor de la profesión. *“Desde que terminé la carrera, me llamaba mucho la atención la cirugía. En el año 1999, realicé un curso de postgrado de traumatología y cirugía de pequeños animales, y desde entonces no he parado de formarme en esa especialidad”*.

Valentín Fernández es innovador y ambicioso. *“Recientemente, me estoy formando en endoscopia y cirugía de mínima invasión con el fin de implementarlas en la clínica en un futuro próximo”*. Él se dedica casi exclusivamente a la cirugía de tejidos blandos y traumatología. *“También hago consulta de traumatología y ortopedia, y cada vez más endoscopia flexible y rígida”*.

Como toda la medicina, la cirugía está en continua evolución. *“La aparición de nuevos materiales e instrumental avanzado como los equipos de electrotirugía o el láser, hacen que la cirugía sea cada vez más segura”*, nos cuenta Valentín Fernández, y continúa: *“A ello se suman las técnicas de diagnóstico como la ecografía o la endoscopia o la incorporación a la medicina veterinaria de técnicas como el TAC o la RMN, que mejoran el diagnóstico, el tratamiento y, por tanto, el pronóstico de los problemas tratados quirúrgicamente”*.

Cada vez más, se extiende el uso de las técnicas quirúrgicas mínimamente invasivas, ya que permiten realizar la cirugía con menor trauma y con una recuperación más rápida del paciente. *“La cirugía es el tratamiento de elección, o muchas veces el único tratamiento, para resolver gran cantidad de enfermedades, y también podemos realizar cirugías preventivas”*.

Las reivindicaciones del colectivo están claras. *“Es importante que se nos reconozca como sanitarios porque lo somos. Y que el*



“La tendencia debería ser dejar de ser todos veterinarios de cabecera para dar paso a la especialización”

IVA vaya en consonancia a ese reconocimiento. También habría que revisar leyes como la ley del medicamento”.

A la espera de que se tomen medidas para mejorar las condiciones de los profesionales veterinarios, el sector va a seguir apostando por un servicio de calidad y por la atención integral de la mascota. *“Tenemos que valorarnos más dejando de regalar nuestro trabajo pensando que si cobramos poco vamos a tener más clientes. También es importante que colaboremos entre nosotros”*.

En cuanto a los desafíos de futuro, Valentín Fernández es optimista: *“Antes veíamos a las aseguradoras como el enemigo al que no podíamos dejar entrar para que no nos comiera el terreno, y al final van pasando los años y aquí seguimos. Tendremos que aprender a vivir con los grupos de inversión o unirnos a ellos, pero creo que hay sitio para todos”*.

El futuro, sin duda, está en la especialización. *“La tendencia debería ser dejar de ser todos veterinarios de cabecera para dar paso a la especialización”*. Como mensaje de despedida, el propietario de Clínica Veterinaria Alfaros reitera la necesidad de un sector unido y dispuesto a colaborar: *“Hace 20 años era impensable que un compañero te mandara un cliente o que tú lo refieras a otro. Hoy recibo muchos clientes referidos y mando clientes a compañeros de otras clínicas. Vamos por buen camino”*.